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周子君表示，疫苗不良反应的概率是非常小的，有些媒体在这方面不是很专业，
过分夸大了疫苗的不良反应。疫苗以极小的剂量作用于人体，一般情况是安全无风险
的，有些正好打了疫苗病发了，但没打疫苗也会得那种病，有时纯粹就是一种巧合。
这种巧合的概率比打疫苗发病的概率要大得多，例如，有些人认为，打了麻疹疫苗就
瘫痪了，纯属瞎扯，有些属于遗传病，跟疫苗无关，这方面需要一些专业知识来科
普，告知群众，明辨是非。

疫苗不良反应是有特异性的，主要是为了预防疾病的，有减毒的作用，如果
某一种疫苗有轻微感染的话，应该是成批孩子都有反应，不可能是单独的个体出
现问题。即使出现过敏反应，可以进行紧急抗过敏治疗，但过敏反应也只是少数
群体才会发生。 据《京华时报》

据济南警方介绍，这些疫苗是正规疫苗生产厂家生产的，但其未按规定进行冷链
存储和运输，部分属于临期疫苗，流通过程中存在过期、变质的风险。

北京大学医学部免疫学系副主任王月丹表示，过期或者失效疫苗不能完全等同于
“毒疫苗”。

他表示，只要是正规疫苗，如果未冷藏或过期，人接种之后直接致命的可能性较
小。此次的“问题疫苗”的最大风险是失效，即人接种后没有产生免疫。但是，对于
狂犬病等致命传染病，接种无效疫苗后无法防止感染，一旦感染就会危及生命。

如果一定范围内接种这些失活的疫苗的人群比较大，那么在这一范围没有相对应
疾病的免疫保护屏障，一旦有个体发病，可能造成暴发流行。

比如涉案的水痘疫苗是活疫苗，无冷链保护易失活，接种后不产生免疫保护。如
一个区域均接种了这种失活疫苗就可能水痘流行。

北京大学公共卫生学院教授周子君在接受采访时表示，疫苗该接种还是得去接
种，不接种疫苗会让孩子失去保护，风险更大。

一类疫苗接种没有问题，国家要求接种的疫苗都是免费提供；而二类疫苗中涉及
到的乙脑、流脑等危险性比较大，可以暂时停止，等官方有了结论后再去打，这些都
不是很着急。如果因恐慌不去接种疫苗，疫苗种率下降，最可怕的后果是一些严重传
染病得不到控制，发生暴发流行。
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李克强批示非法疫苗案

彻查“问题疫苗”流向和使用情况
最高检：符合逮捕条件要及时批捕

3月23日，国家卫生计生委新闻发言人
熊煌回应非法经营疫苗案件时表示，从目前
的研判分析看，未发现疑似预防接种异常反
应增多的情况。

熊煌说，目前国家卫计委正与有关部门保
持密切沟通，同时要求地方卫生计生部门与相
关部门联系，坚决查处违法违规购进和使用第
二类疫苗的行为。同时，国家卫计委组织专家

对事件进行了研判，从我国疑似预防接种异常
反应信息管理系统报告情况分析，未发现疑似
预防接种异常反应增多的情况。

熊煌介绍，国家卫计委要求各地方卫生
计生部门继续配合有关部门调查问题疫苗的
流向和使用情况，做好风险评估，采取相关
措施，切实保护公众健康。

据新华社、中国政府网

近日，国务院总理李克强对非法经营
疫苗系列案件作出重要批示。批示指出：
此次疫苗安全事件引发社会高度关注，暴
露出监管方面存在诸多漏洞。食药监总
局、卫生计生委、公安部要切实加强协同
配合，彻查“问题疫苗”的流向和使用情

况，及时回应社会关切，依法严厉打击违
法犯罪行为，对相关失职渎职行为严肃问
责，绝不姑息。同时，抓紧完善监管制
度，落实疫苗生产、流通、接种等各环节
监管责任，堵塞漏洞，保障人民群众生命
健康。

最高人民检察院3月22日将涉案价值达
5.7亿元的非法经营疫苗系列案件作为挂牌督
办案件，该系列案波及20多省市，涉案人数
多，涉案非法疫苗数量大。最高检还专门下
发通知，要求各级检察机关侦查监督部门切
实做好这一系列案件的办理工作。

通知指出，涉案地区各级检察机关侦查
监督部门要加强与当地食药监部门、公安机
关的工作衔接和密切配合，全面、深入了解
非法经营疫苗的流入、案发等信息，完善线
索通报、案件移送、信息共享等机制。省级

检察院要迅速摸清底数，及时汇总报告最高
检侦查监督厅。涉案地检察机关侦查监督部
门要主动介入侦查，引导公安机关围绕定罪
的关键环节，依法全面客观收集固定证据，
符合逮捕条件的要及时批准逮捕，并做好捕
诉衔接工作。结合危害食品药品安全犯罪专
项立案监督活动，依法严厉打击危害食品药
品安全犯罪。各省级检察院侦查监督部门要
深入研究案件法律适用问题，严把证据关、
事实关，确保办案质量，切实保障人民群众
生命健康。

最高检：符合逮捕条件要及时批捕

国家卫计委：未发现疑似预防接种异常反应增多

疫苗案曝光后能否继续接种？
一类可正常接种 二类可暂停乙脑1

“问题疫苗”有何危害？
人接种后没有产生免疫2

疫苗不良反应概率有多大？
一般安全无风险 少数群体会过敏3

“让企业多减轻一点负担，让职工多拿
一点现金”，这是国务院总理李克强近日在
中外记者招待会上回答“五险一金”相关问
题时的表态。记者注意到，近期，上海、广
东、天津等多地宣布下调社保费率。

此外，精简“五险一金”也确定了方
向。近日公布的“十三五”规划纲要提出，
将生育保险和基本医疗保险合并实施。这意
味着，未来随着生育保险和基本医疗保险的
合并，人们熟悉的“五险一金”或将变为

“四险一金”。

帮助企业降成本
多地下调社保费率

降成本是 2016 年中国经济工作的主要
任务之一。在当前社保负担较高的背景下，
降低社保负担，成为地方政府为企业降成本
的一大实招。

记者梳理发现，近期，上海、广东、天
津、云南、甘肃、浙江杭州、福建厦门等地
区陆续出台新政，不同程度地降低社保费
率。

上海3月21日宣布，从2016年1月1日
起，职工基本养老保险、职工基本医疗保险
的单位缴费费率均下调1个百分点，失业保
险单位缴费费率下调0.5个百分点。

广东从今年3月1日起将失业保险缴费
费率从原来的2%降低至1%，并要求从2016
年下半年起，推进基本医疗保险城乡一体
化，逐步将单位费率下调到5.5%左右。

天津今年2月初推出降低实体经济企业
成本第一批 20 项政策措施，提出降低失
业、生育、工伤保险缴费费率。其中，企业
缴纳失业保险费率由2%降至1%；缴纳生育
保险费率由 0.8%降至 0.5%；缴纳工伤保险
基准费率最低标准由 0.5%降至 0.2%，最高
标准由2%降至1.9%，调整后综合费率水平
由0.67%下调至0.54%。

此外，云南、甘肃也均下调了失业、工
伤、生育保险费率；浙江杭州则决定，对企
业缴纳的职工基本医疗保险费部分每年减征
1个月，生育保险费率下降0.2个百分点，企
业缴纳的工伤保险基准费率平均下降0.2个
百分点；福建厦门也下发通知，企业职工基
本医疗保险用人单位缴费率降低 1 个百分
点。

部分地区下调个人缴费费率
拿到手的工资可能变多

观察可见，根据当地的实际情况，各地
调整的社保险种、费率降幅、实施期限均不

尽一致，而且下调的多为单位缴费费率。
以上海为例，上海此次调整共涉及养

老、医疗和失业保险三个险种，总体费率
下降 2.5 个百分点，但降低的只是单位缴
费部分的费率。据测算，这次费率下调
后，预计 2016 年全年可减轻企业负担约
135 亿元。

不过，记者注意到，广东、云南等地区
不仅降低了单位缴费费率，同时也兼顾了降
低个人缴费费率。

如，广东失业保险费率从原来的2%降
低 至 1% ， 其 中 ， 单 位 费 率 从 1.5% 降 至
0.8%，个人费率从0.5%降至0.2%。据测算，
2016 年预计全省参保企业可少缴费 53 亿
元，个人少缴保费24亿元。

云南失业保险缴费费率统一从3%下调
为2%，其中用人单位缴费费率从2%下调为
1.4%，个人缴费费率从1%下调为0.6%。

这意味着，广东、云南等地的企业职工
拿到手的工资可能会变多一些。以云南为
例，月薪5000元的企业职工，此前按1%缴
纳失业保险费，每月需缴纳 50 元，个人费
率下调至 0.6%后，每月只需缴纳 30 元，那
么每年就能多拿到工资240元。

对于降低社保费率，民众普遍担心的另
一方面问题是，社保费率降低后，未来参保
人员的待遇水平是否也会下降？

对此，上海在政策解读中表示，目前本
市职工社会保险基金的收支情况较好，有一
定的积累且年度有结余。这次职工基本养老
保险、医疗保险和失业保险费率的下调，不
会影响到参保人员的总体待遇水平。

生育、医疗保险将合并
“五险一金”或变“四险一金”

除了下调社保费率，一些地区还提出要
合并生育保险和基本医疗保险。

今年2月份公布的《广东省供给侧结构
性改革总体方案 （2016—2018年）》 提出，
优化社保险种结构，按照国家统一部署，推
进生育保险和基本医疗保险合并实施。

《杭州市人民政府关于降成本、减负
担、去产能全面推进实体经济健康发展的若
干意见》也要求，根据国家统一安排，适时
将生育保险并入医疗保险管理范围。

记者注意到，近日公布的“十三五”规
划纲要明确提出，将生育保险和基本医疗保
险合并实施。

这意味着，未来随着生育保险和基本医
疗保险合并，人们熟悉的“五险一金”可能
将变为“四险一金”。

据中新网
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